

Bericht aus der Gemeinderatssitzung 10-25 vom 14.10.2025

Liebe Newsletter-Abonnenten, liebe Mitglieder,

Kindergarten, Thermarium, Langenbrücken-West: auch am Dienstag haben wir uns wieder mit den Dauerbrennern der Gemeinderatssitzungen der letzten Monate beschäftigt. In allen drei Themen geht es auch weiter voran.

Auf die Zielgerade geht derweilen ein anderes Projekt: Die neue Brücke „Am Mühlgarten“ über den Kraichbach wird nach monatelanger Bauphase in den kommenden Tagen für den Verkehr freigegeben. Viele Anwohner westlich des Kraichbachs und besonders zahlreiche Schulkinder atmen auf.

Die wesentlichen Entscheidungen aus der letzten GR-Sitzung im Überblick:

- Arbeiten zur Verlegung des Wohnmobilstellplatzes können starten
- Nächster Schritt in Richtung Langenbrücken-West:
Verwaltungsgemeinschaft BS/Kronau soll dem geänderten Flächennutzungsplan zustimmen
- Der Prozess zur Essensbestellung für Kinder in der Ganztagsbetreuung wird verschlankt, um die Prozesskomplexität zu verringern und die Kostensteigerung zu dämpfen

Verlegung des WellMobilParks (TOP 2)

Angrenzend an den Thermariums-Parkplatz müssen 39 Stellplätze einem zukünftigen Thermenhotel weichen. Dafür werden auf der östlichen Seite des Platzes 42 neue Stellplätze errichtet (in Richtung Gelände „Eisenbahnfreunde“). Die Gemeinde investiert hierfür ca. 1 Mio Euro. Die Investitionen werden dabei größtenteils über die gemeindeeigenen Betriebe „Kurbetriebs GmbH“ sowie „Wasserversorgung“ getätigt und über Kredite finanziert. Die Gemeinde wird dafür Bürgschaften übernehmen. Defacto wird die Gemeinde das Projekt über 20 Jahre gestreckt bezahlen. Da jetzt sowieso die Gehwege „aufgemacht“ werden, werden in diesem Zug gleich die in schlechtem Zustand befindlichen Wasserleitungen erneuert. Der Pächter wird € 40.000 für Stromversorgung, Beleuchtung sowie Parzellierung übernehmen. 20% der gesamten Projektkosten werden über das Tourismusinfrastrukturprogramm des Landes gefördert.

Als CDU-Fraktion unterstützen wir die Maßnahme, die für die weitere Entwicklung im Kontext des Thermariums Grundvoraussetzung ist. Notwendige Sanierungsmaßnahmen im Bereich der Wasserleitungen jetzt gleich mitzumachen und so Synergien zu nutzen macht Sinn. Dies macht das Projekt zwar kurzfristig teurer, erspart uns langfristig aber sicher einiges.

Essensbestellung an Grundschulen vereinfacht (TOP 7)

Ab Herbst 2026 wird die Essensbestellung an der Grundschule vereinfacht: Der Gemeinderat unterstützt einstimmig die Umstellung auf eine monatliche Pauschale. Ab August 2026 wird ein Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder stufenweise eingeführt. In diesem Zuge wird auch die Mittagsverpflegung zur Pflichtleistung. Der Wechsel auf ein Pauschallmodell soll den Prozess für die Eltern nun vereinfachen. Gleichzeitig wird die Verwaltung entlastet, Systemkosten werden gesenkt und die Planungssicherheit für den Caterer erhöht. Die Maßnahme wird dazu beitragen, zukünftige Kostensteigerung abzudämpfen.

Gemeinsamer Ausschuss tagt zu Langenbrücken-West (TOP 3)

In einer gemeinsamen Sitzung der Verwaltungsgemeinschaft Bad Schönborn/Kronau soll das Verfahren zur Änderung des Flächennutzungsplans „Langenbrücken-West“ eingeleitet werden. Dies ist ein nächster notwendiger Prozessschritt auf dem Weg zur Erschließung des Areals.

Weitere Themen der Sitzung:

Netze BW soll bis 2047 Gasversorgung sicherstellen (TOP 5)

Die Gasversorgung in Bad Schönborn bleibt bis 2047 gesichert – der Gemeinderat sprach sich für eine Vertragsverlängerung mit der Netze BW aus. Versorgungssicherheit, wirtschaftliche Stabilität und technische Zuverlässigkeit sind kritische Faktoren bei der Energieversorgung - dafür steht Netze BW.

Neue Telefonanlage für die Verwaltung (TOP 6)

Der Gemeinderat hat den Austausch der in die Jahre gekommenen Telefonanlage beschlossen. Die bestehende Telefonanlage wird ab 2026 softwareseitig nicht mehr unterstützt. Für rund 57.000 € werden Rathaus und Außenstellen technisch vereinheitlicht.

Und was es sonst noch gab

BM Huge nahm den Tagesordnungspunkt zum Bebauungsplan „Lernort Kislau“ mangels Unterlagen von der Tagesordnung.

Die SPD brachte entgegen der Entscheidung des Bürgermeisters einen Antrag zum Sonnenschutz an der Moneschule ein. Außerdem brachte die SPD einen Antrag zur Ansiedlung eines zusätzlichen Carsharing-Anbieters sowie zu Schnellladesäulen in Bad Schönborn ein.

Auf fraktionsübergreifende Initiative der Gemeinderätinnen wird sich der Rat mit der Anpassung der Förderrichtlinien der Oberbauer'schen Waisenstiftung befassen.
Die CDU begrüßt die anstehende Justierung. Es gilt, neue Förderrichtlinien zu definieren die echte Förderung von finanziell benachteiligten Familien ermöglicht und gleichzeitig die Möglichkeiten der Stiftung nicht überstrapaziert.